
臨時議会で体制を決定 

 5 月 15 日、臨時議会が開催されました。主な内容は、

議長、副議長の選挙と、常任委員会委員、議会運営委員

会委員の選任です。 
 この時点における豊橋市議会の構成は、豊橋自民 11
名、清志会 10 名、公明党６名、まちフォーラム４名、

共産党３名、とよはし市民会議１名、無所属５名（５月

17 日より１名が紘基会結成）。選挙の結果、豊橋自民、

公明党、まちフォーラム、共産党が推した、村松千春議

長（豊橋自民）、岡本泰副議長（まちフォーラム）が誕

生しました。この他、常任委員会、議会運営委員会の委

員長は以下のように決まりました。 
総務委員会：委員長・鈴木義則（公明党） 
環境経済委員会：委員長・田中敏一（豊橋自民） 
福祉教育委員会：委員長・坂柳泰光（清志会） 
建設消防委員会：委員長・古関充宏（豊橋自民） 
議会運営委員会：委員長・鈴木雅博（豊橋自民） 
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6 月議会（6 月 4 日～14 日） 

こども未来館条例などを可決 
 今回は、こども未来館に関する議案が最も注目すべき

ものと思われます。一つは“こども未来館”の設置と管

理に関する条例で原案通り可決されました。条例では、

事業内容を①子どものための遊び及びふれあいに関す

る活動②子どものための体験活動③子育ての相談及び

情報提供④様々な世代の市民の交流に関する活動とし

ています。管理については、一部の事業について指定管

理者に委ねることとしていますが、市の考えでは当初 3
年程度は“集いゾーン”のみを指定管理者による管理と

する考えで、その後順次、全てのゾーンを指定管理者に

移行するとのことです。 
 さらに「こども関連施設等展示等製作委託」の契約も

議案としてあげられました。展示造作、グラフィック、

模型造形、音響・映像等の製作及び設置一式についてで

す。指名競争入札により東京都の㈱丹青社が 5 億 8 千 8
百万円で落札、その業務委託契約が承認されました。 

※現在、私はどの会派にも所属していません。目先に

とらわれることなく、未来に豊かさの継承をするため

の施策を論じられるよう、所属すべき会派を考えてい

きます。常任委員会については環境経済委員会に配属

されました。生活を支える経済、人間らしく生きるた

めに大切な自然環境、両者を調和させるための課題が

山積しています。（豊田） 

子ども未来館模型

※こども関連施設（こども未来館）については、その必

要性に関する疑問など多くの議論を呼びました。しか

し、既に建設が始まった今、より有益に、より有効に施

設が利用される方策を考えていかなければなりません。

展示ソフトの充実が望まれます。（豊田） 



 この他、資源化センター３号炉の施設整備工事請負契

約（３億７千８百万円）、高塚町地内既設最終処分場整

備工事（２億１千５百万円）、豊橋駅東口駅南地区都市

拠点開発事業におけるペデストリアンデッキ建設工事

（５億８千４百万円）、総合動植物公園サルデッキ建設

工事（１億６千 6 百万円）、自然史博物館中生代展示室

展示物製作業務（３億３千６百万円）、南部中学校舎改

造工事などの契約が承認されました。 
 さらに、補正予算として１億９千８百万円の追加が承

認されましたが、目を引いたのは外国人共生事業費によ 
 

るラティーノ・ノドジマンの開催です。ＮＨＫの主催に

より、９月に豊橋で南米系外国人のノド自慢を行うとい

うことです。 

 

◆◆◆◆◆解説中心市街地の開発事業概要◆◆◆◆◆ 

(1) 東口駅南地区都市拠点開発事業 

 豊橋ステーションビルの南側、2.9ha の用地にあるＪ

Ｒ東海、ＪＲ貨物、豊橋鉄道の移設を行い、広場整備、

新たなペデストリアンデッキ 250m の整備、南口自由連

絡通路 70m の整備（ＪＲ豊橋駅に南口を新設）、大山塚

跨線人道橋の改築、プラットホーム 2 線化を含む豊橋鉄

道新豊橋駅改善事業を行うというものです。事業期間は

平成 16～21 年度で、ペデストリアンデッキ、南口自由

連絡通路、大山塚跨線人道橋については 19 年度に工事

が行われます。全体事業費は約 39 億円。 
(2) こども関連施設等整備事業 

 旧市民病院跡地に建設中の“こども未来館”のことで

す。延べ床面積は 7,215 ㎡で、０～3 歳を対象とする子

育てゾーン、小学生を対象の中心とする体験・発見ゾー

ン、多世代向けイベントのための集いゾーンの設置が予

定されています。体験・発見ゾーンには“まち空間”や

“創作体験”の施設が含まれます。開業は平成 20 年７

月の予定で、用地取得費を含む全体事業費は約98億円。 
(3) 総合文化学習センター（仮称）整備事業 

 生涯学習センター、地域図書館、芸術ホールの３つの

機能で構成するもので、新たな「まちなか文化の拠点施

設」として整備するものです。事業期間は平成 20～38
年度となっており、総合文化学習センター基本構想では

以下の説明がなされています。 
①芸術ホール 
 演劇等を主体とする舞台芸術系の中ホールとして

の整備を目指すものとし、（既存の）文化会館につい

ては音楽系の多目的中ホールとして、ライフポートと

よはしコンサートホールについては音楽専用の大ホ

ールとして、また、公会堂については大会・式典等の

多目的中ホールとして、それぞれ専門性や特色を持た

せたものとしていきます。[延床面積 7,215 ㎡、800 席。

全体事業費は 79 億円で平成 23 年度完成を目指し、Ｐ

ＦＩによる実施を検討中です。] 
②生涯学習センター 
 生涯学習関連施設、大学・民間等を含めた豊橋全域

の生涯学習活動を総括する施設で、広域的な学習情報

センター機能を持つものとします。地区・校区市民館

は、地域における市民活動・生涯学習活動の拠点施設

として位置付け、お互いに幅広い情報交換や連携によ

り、生涯学習の一層の推進を図ります。[計画未定] 

※常任委員会では多くの陳情も審査されました。岩崎町

自治会長他からの「自動車解体業施設設置許可の反対」

が含まれていましたが、その他に、廃棄物の処理に関す

る問題も幾つか含まれていました。豊橋の農業に大きな

影響が現れる前に、積極的に農地を守る手立てが必要だ

と感じています。（豊田） 

※平成 12 年度に策定された第 4 次豊橋市総合計画に

は、中心市街地の活性化策として大規模な開発事業が

盛り込まれています。「新たな文化・交流拠点の形成」

としてあげられている三つの大規模事業を紹介しま

す。平成 19 年度から 21 年度の実施計画で、これら

の事業が本格化しています。市民の期待に応えられる

ものになるよう見守らなくてはなりません。（豊田）

③図書館 
 駅に近いという立地条件を生かし、通勤、通学、買

い物等で中心市街地を訪れる人々や地域住民を対象

とし、また、生涯学習や芸術文化に配慮した蔵書構成

と情報機器を活用した図書館とします。中央図書館は、

基幹図書館として、幅広い図書資料の収集や提供を行

っていきます。[計画未定] 
※PFI（プライベート・ファイナンス・イニシアティブ）：従来、公的

部門によって行われてきた社会資本の整備・運営に民間資本や経営ノ

ウハウを導入し、民間主体で効率的な社会資本の整備を行う政策手法。 

☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆★☆ 

※旧多米小学校が映画「早咲きの花」のロケ地として注

目され訪問者が増えたことなどから、耐震補強をした上

での存続が決定しました。管理を担当する美術博物館は、

地元などの意見を聞きながら有効活用の方策を検討した

い意向です。多米の歴史や自然の情報を蓄積し、アピー

ルする拠点としての活用などが考えられます。（豊田） 


